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港隊亞運新一章 四項奪兩牌見證進步

許龍一高球賽個人團體1金1銅

【大公報訊】
杭州亞運高爾夫球

個人賽金牌得主許龍
一，在香港土生土長，但細

看其英文名字Taichi Kho，大
家一定看出有點 「日本元素」 ，不

錯，許龍一就是一名中日混血兒。

享受關係有如「隊友」
許龍一在香港出生，五歲開始接

觸高球。許龍一曾經接受傳媒訪問時
表示： 「我覺得打高爾夫有很多挑
戰。當打每個洞或揮每一桿，場地都
會給你不同問題，你需要靠自己找到
答案，所以高爾夫是一項需要適
應力的運動。你要明白不只一個
答案，而且任由你找到
解決方案。」

亞運金牌得主是如何煉成的？許
龍一曾經講到，同樣是高球手的父親
就是他的啟蒙老師： 「由我開始手執
球桿，我爸爸很支持我，他對我投放
的時間以及付出，協助我成為一位專
業的球手。他明白怎樣打高爾夫球才
算好，我覺得我們之間有計劃，不論
是他在我下一場比賽成為我的球僮，
或是今個星期他只確保我進行體能訓
練和準時到球場訓練，我們就像團隊
隊友一樣，很享受能成為一部分。」

許龍一於今年3月在粉嶺高球場一
戰成名，勇奪第一屆國際都會高爾夫
球錦標賽冠軍。他當時受訪時已談論
到在杭州亞運的目標， 「9月打杭州亞
運，只要我每天進步1%，屆時很有機
會打出好成績。」

亞運直擊
大公報特派記者

敖敏輝

10月1日，中國香港
代表隊在杭州亞運會再添
一枚金牌，今屆金牌數目
達到6枚。在高爾夫球男
子個人賽壓軸一輪比賽
日，香港高爾夫球選手許
龍一在杭州西湖國際高爾
夫球場上，以總共四輪總

成績261桿，低於標準桿27桿奪得冠軍，並
領銜港隊獲得一枚團體銅牌。港隊1金1銅
的成績，在亞運史上實現了零的突破，
創造了歷史。文化體育及旅遊局局長
楊潤雄恭賀許龍一勇奪高球男子
個人賽金牌。
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▼一班香港高球隊職員
與許龍一慶祝。
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◀兒時的許龍一
（左）已經跟父
親 學 習 高 球 技
術。

許龍一
英文名：Taichi Kho

出生地：香港

出生日期：

2000年11月13日（22歲）

身高：1.8米

港隊佳績感動現場
志願者：唱國歌賀國慶

▲大批球迷爭相向許龍一索取簽名。
大公報特派記者敖敏輝攝

競技體育的魅力所在
10月1日，中國香港代表團在杭州

亞運會高爾夫球比賽中奪得1金1銅的
優異成績，當天恰逢國慶日，在頒獎賽
場上，港隊與現場球迷、觀眾一起升國
旗、唱國歌，為祖國慶生。

10月1日是杭州亞運會高爾夫球賽
最後一個比賽日，也是唯一產生金牌的
一天。當天，大量觀眾手持國旗湧入杭
州國際西湖高爾夫球場觀賽。最終，中
國隊奪得女子團體賽銅牌，中國香港隊
奪得男子個人賽金牌和男子團體賽銅
牌。

結束比賽後，大量球迷手持高爾
夫球帽，向獲得獎牌的國家隊和中國香

港隊索取簽名，許龍一是簽名最多的隊
員。現場亦有不少從香港趕過來的球
迷，帶來了香港特區區旗。頒獎儀式
上，港隊隊員與現場觀眾一起升國旗，
唱國歌。

多名志願者表示，高爾夫球賽總
共只有4枚金牌，香港隊締造佳績，使
得中國國旗在賽場升起，國歌響起。
「我們一直希望能在自己工作的地方升
起國旗，唱國歌，因為這裏產生金牌數
量少，且其他隊伍實力強，最初看起
來，機會並不大，很高興香港隊做到
了。」

大公報特派記者敖敏輝報道

港隊感言

•伍城鋒（團體銅牌成員）

「上屆亞運我還不是職業球手，2020年才正式轉
職業。我29歲了，上一屆也參加過亞運會，我相
信堅持夢想並為之努力，一定有收穫！」

•黑純一（團體銅牌成員）

「平時我們參加的比賽，可以說基本是代表個
人，名次和獎金多少，都是個人的。今次代表香
港出戰，那種榮譽感完全不一樣。」
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▲高球場內的志願者賽後與香港高球隊團體大合照留念。
大公報特派記者敖敏輝攝

許龍一昨日在高球個人賽
奪金，將港隊在今屆杭州亞運
的金牌數目增添至6枚，文化體
育及旅遊局局長楊潤雄表示祝
賀： 「許龍一全力以赴、表現
卓越摘下金牌，再次為中國香
港隊高奏凱歌，我們萬分感
謝。」

今年年初，港隊 「00後」
選手許龍一在香港贏得首屆國
際都會高爾夫球錦標賽，成為
中國香港第一個在亞巡賽上奪
冠的選手，並獲得英國公開賽
的參賽資格。本屆亞運會，他
也成為高爾夫球項目備受關注
的選手之一，成為獎牌的有力
爭奪者。

我是土生土長「香港仔」
許龍一來到杭州後，備戰

亞運的狀態調整非常好。在9月
28日和29日的比賽中，他接連
改寫個人最低桿紀錄，最終，4
輪打出261桿，低於標準桿27
桿。值得一提的是，這次個人
賽銀牌得主、韓國選手任成
宰，曾奪得美巡賽冠軍，目前
世界排名第27位，這也進一步
說明這枚金牌來得不易。許龍
一是以一桿之差力壓任成宰奪
標，中國台北選手洪健堯以264
桿的總成績奪銅。

許龍一在賽後新聞發布會
上表示，代表中國香港來杭州
參加比賽，體驗非常特別。他
說： 「香港是我出生和長大的
城市，是讓我感到非常親近的
地方，比賽之餘，我會爭取多
回到香港。」 許龍一說。

對於接下來的目標，許龍
一補充，不會去計算贏多少比
賽或者掙得更多錢，目標更多
是放在如何提升實力，一場一
場打好比賽，在未來爭取更上
一層樓，挑戰更多的冠軍。

香港高爾夫球隊勇奪1金1
銅，創造了高球隊在亞運會的
歷史，中國香港高爾夫球協會
（高協）及香港哥爾夫球會對
於香港高球隊的佳績表示祝
賀。高協認為，港隊男子組以
總成績低標準50桿歷史性贏得
首面團體賽銅牌，香港應該為
高球運動提供更多支持，讓青
年球手有機會吸取更多實戰經
驗。

香港哥爾夫球會則讚揚港
隊以成績證明，香港高球手已
具備與頂級球員較技的實力。
而他們將一如既往致力推動高
球持續發展和普及化，包括透
過青少年發展計劃培育新秀，
並繼續為中國香港高爾夫球協
會提供訓練場地，給予他們最
大的支持。
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▶許龍一在個
人及團體項目勇

奪1金1銅。
大公報特派記者敖敏輝攝

9 月 30
日，香港壁球
團體決賽衛冕

失敗，當時記者還在和港隊一樣，為這
枚從手中滑落的金牌而耿耿於懷的時
候，10月1日，記者和亞運會其他傳媒
同行一樣，又欣喜於高爾夫球項目帶來
驚喜。

1日下午，杭州西湖國際高爾夫球
球場迎來決賽日，也是4個比賽日的最
後一天。現場有數百名志願者和千計的
高爾夫球球迷，在國慶這一天，他們太
想在球場看到國旗升起和國歌奏響，只
不過國家隊主場作戰未能拿到一枚金
牌。事實上，經過連日比賽而論，國家
隊拿到本屆亞運金牌概率並不大，畢竟
韓國隊、中國台北等隊伍的實力的確較
強。

高球足球帶來驚喜
然而，主場球迷仍然收到喜訊，最

終是港隊獲得金牌，讓五星紅旗升起、
《義勇軍進行曲》奏響。也正是這種驚
喜，讓現場所有中國人非常高興。五星

紅旗高高飄揚，國歌嘹亮，球迷現場抹
眼淚。也正因為這樣，頒獎儀式後，港
隊隊員成為一眾球迷、志願者、頒獎禮
儀小姐等追逐的對象，港隊隊員簽名簽
到手軟。

當天晚上，在不被看好的情況下，
港足又給大家帶來驚喜。一天兩度創造
歷史，已經一掃前一日失金的陰霾。也
許，這就是競技體育的魅力所在。

大公報特派記者敖敏輝報道

▲志願者（左）猶如一個小粉絲，與
港隊隊員合照。

大公報特派記者敖敏輝攝

小檔案

採訪手記


